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Protokoll der Jahreshauptversammlung  
des TSV Herberhausen 

vom 08.02.2020 im Bürgerhaus Herberhausen 
 
TOP 1 Eröffnung und Begrüßung 
 Die Vorsitzende, Andrea Franke, eröffnet um 19.03 Uhr die Versammlung und begrüßt 

die anwesenden Mitglieder und Ehrenmitglieder. 
Die Versammlung gedachte der verstorbenen Mitglieder Adolf Meyer, Gretel Meyer, 
August Grothey und Edith Lorenz. 

 
TOP 2  Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung und der Beschlussfähigkeit 
 Die Versammlung wurde ordnungsgemäß geladen und ist beschlussfähig. Es sind 66 

stimmberechtigte Mitglieder anwesend (s. dem Originalprotokoll anliegende 
Anwesenheitsliste). 

 
TOP 3 Genehmigung der Tagesordnung  
  Die Versammlung genehmigt einstimmig die vorliegende Tagesordnung. 
 
TOP 4 Berichte des Vorstandes 

1.Vorsitzende: Andrea beginnt ihren Bericht mit der Vorstellung der Kooperation mit 
Tuspo Weende für Weende Vital. Unsere Mitgliederentwicklung ist positiv, entgegen dem 
allgemein läufigen Trend. Die meisten Eintritte verzeichnen wir bei den Kleinen und 
deren Eltern. Unsere Mitgliederentwicklung und das dazugehörige Programm war 
Thema bei einer Klausurtagung Ende Januar. Unsere Hoffnung liegt dabei, dass 
Bürgerhaus im Sportprogramm mehr einzubinden da die Ganztagsschule uns 
Hallenzeiten am Nachmittag wegnehmen könnte. Gespräche mit der Stadt sind geplant, 
um weitere Möglichkeiten zur Gestaltung weiterer Zeiten zu erläutern.  
Danke an alle Übungsleiter für die zuverlässige Arbeit.  
Im Rahmen des Programms Ehrenamt überrascht haben wir dies bei Andrea Gruttke-
Henze getan. Sie wurde für über 25jähriger Tätigkeit als Übungsleiter für die Kleinen 
sowie die jahrelange Planung der Seniorenausfahrten, im letzten Jahr ins 
Rottkäppchenland, geehrt. Andrea weißt auf weitere Berichte im Sport Blick. Darüber 
hinaus beschäftigte uns das Bürgerhaus, aber da wird Dieter noch weiter darauf 
eingehen.  
 
Bürgerhausbeauftragter: Dieter berichtet über ein Jahr voller Herausforderungen, was 
mit dem Ganztagsprogramm der Schule zusammenhängt. Unser Raum hier wird als 
Mensabetrieb genutzt, der im nächsten Schuljahr weiter ausgebaut wird. Es wird 
dadurch eine ganze Weile die doppelte Nutzung von Mensa und Übungsbetrieb im 
Bürgerhaus erwartet. Das zu gestalten war ein großes Thema, das ziemlich nach 
unseren Wünschen gestaltet werden konnte. Dadurch entstand auch ein neuer 
Betreibervertrag mit der Stadt, der auch das Thema Lärmemission berücksichtigte. Ein 
weiteres Thema war die Neugestaltung der Fenster und Türen zur weiteren 
Lärmreduzierung. Die Stadt stellt sich zum Verein und wir versuchen gemeinsam das 
Bürgerhaus zu entwickeln. Ein erster Schritt ist neues Mobiliar zu bestellen, um die 
genannten Herausforderungen zu stemmen.  
 
Sportwartin: Auch dieser Bericht ist ebenfalls dem Originalprotokoll angehängt.  
Es wird über die verschiedenen Abteilungen berichtet. 
Das sportliche Jahr war etwas ruhiger, aber die Abteilungen waren sehr aktiv. Die 
Wanderer hatten 10 Veranstaltungen mit jeweils 35-40 Wanderer in unterschiedlichen 
Umgebungen durchgeführt. Wie immer stand auch die Geselligkeit im Vordergrund und 
im letzten Jahr fand auch ein bildende Wanderung nach Kassel statt. Die 
Seniorengymnastik ist weiterhin aktiv und erfreut sich einem neuen Übungsleiter für eine 
der Stunden. Die Wassergymnastik ist eine stabile und fleißige Gruppe. Beim 
Kinderturnen ist das übliche Gewusel, was neue Kinder immer wieder anlockt. Die 
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Fußballer berichten über eine sehenswerte Bilanz, in der Meisterschaft den 2. Platz und 
ein erneuter Sieg beim Pokal, wie immer unterstützt durch viele Zuschauer ob daheim 
oder auswärts. Dank Sponsoring von Werner Fischer und Gasthaus Lockemann gab es 
zu Anfang dieser Saison neue Trainingsanzüge. Beim Tischtennis sind weiterhin zwei 
Mannschaften aktiv. Die erste Mannschaft erreichte den Gruppensieg, jedoch verzichtete 
auf den Aufstieg. Im Kreispokal sind beide Mannschaften weiterhin vertreten. Im Herbst 
2019 wurde die Schachabteilung gegründet mit zunächst 7 Gründungsmitglieder im 
Bürgerhaus unter der Leitung von Lutz Dieterle. Das Angebot der Gymnastikabteilung 
umfasst inzwischen 10 Übungsstunden. Das neue Bodystyling am Freitag ist gut besucht 
wenn auch sehr anspruchsvoll. Yoga ist weiterhin beliebt, auch mit der neuen 
Übungsleiterin Maike. Zunehmend werden auch Workshops durchgeführt, die durch 
Aushang und Internet beworben werden. In diesem Jahr findet ein Sportfest am 20.6. mit 
etwas anderem Programm statt, das sich primär auf Fitness- und Gesundheitssport 
stützt. Auch hier meinen Dank an alle Übungs- & Abteilungsleiter für die hervorragende 
Leistung im Laufe des Jahres. 

 
 Kassenwart: Volker Grothey berichtet über die Kassenbestände und stellt das 

Gesamtergebnis des Sportvereins vor. Der Bericht wurde auch den Teilnehmern zum 
Mitlesen zur Verfügung gestellt. Insgesamt gab es im vergangenen Jahr ein Gewinn von  
3.269,33 €.  
Volker erklärt und erläutert im Anschluss die Kasse des Bürgerhauses. Das Bürgerhaus 
erwirtschaftete einen Überschuss von 910,90 €.  

 
TOP 5 Aussprache zu den Berichten des Vorstandes 

Es gibt keine Fragen oder Kommentare.  
 

TOP 6 Berichte der Fachwarte 
Ulrike berichtet über die Badmintonabteilung, die sich regelmäßig montags trifft. Das 
Kinderbadminton ist trotz Bemühungen nicht zustande gekommen. Sie stellt Nina Bleyer 
als potenzielle Nachfolgerin für den Badmintonwart vor.  
 

TOP 7 Aussprache zu den Berichten der Fachwarte 
 Auch hier gibt es keine Wortmeldungen. 
 
TOP 8 Genehmigung des Protokolls der letzten Jahreshauptversammlung 
 Das Protokoll lag allen Teilnehmern vor. Das Protokoll wird einstimmig angenommen. 
 
TOP 9 Bericht der Kassenrevisoren 
 Jens Dross berichtet über die Kassenprüfung. Die Kassenprüfung der Kassen für den 

TSV und dem Bürgerhaus fand am 23.1.2020 statt. Die Kassenrevisoren haben alle 
Belege und Bücher intensiv geprüft. Sie fanden einen angemessenen und 
zielorientierten Einsatz der Gelder vor, die Fragen wurden beantwortet und bestätigen 
dem Vorstand eine einwandfreie Kassenführung.  

 
TOP 10 Entlastung des Gesamtvorstandes 
 Jens Dross beantragt die Entlastung des Gesamtvorstandes. Diese wird von der 

Versammlung einstimmig erteilt.  
 
TOP 11 Beschlussfassung zum Thema Zuschuss zur Anschaffung neuen Mobiliars für das 

Bürgerhaus Herberhausen 
 Die Versammlung möge beschließen: Der Vorstand des TSV Herberhausen von 1907 

e.V. wird ermächtigt, für die von der Stadt beabsichtigte Anschaffung neuen Mobiliars für 
das Bürgerhaus Herberhausen einen Zuschuss in Höhe von maximal 10.000,00 Euro zu 
gewähren.  

 Der Unterschied zwischen den Stühlen liegt in der Polsterung. Das neue Mobiliar soll 
auch leichter und platzsparender sein. Das Budget liegt bei 40.000 Euro insgesamt.  

 Der Beschluss wird mit 2 Enthaltungen angenommen.  
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TOP 12 Festsetzung der Mitgliedsbeiträge 
 Volker erklärt kurz die Auswirkungen, nachdem im letzten Jahr die Beiträge etwas 

umgestellt wurden. Es wird empfohlen, die Beiträge so zu belassen.   
 Die Abstimmung zur Anpassung erfolgt einstimmig.  
 
TOP 13 Ehrungen 
 Die Ehrung für langjährige Vereinszugehörigkeit. Für 20 Jahre im Verein werden Uschi 

Jones und Elke Ropeter geehrt. Für 35 Jahre Vereinsmitgliedschaft werden Dirk Beusse, 
Hans Volker und Gisela Prelle geehrt.  

 
TOP 14 Neuwahlen 
 2. Vorsitzender: Martin Haubrock wird einstimmig gewählt.  
 Sportwart/in: Susanne Freise-Mascher wird einstimmig gewählt.  
 Kassenwart: Volker Grothey wird einstimmig wiedergewählt.   
 
 Wahl der Fachwarte: 
 Auf Vorschlag des 1. Vorsitzenden, Andrea Franke, wird über die Fachwarte „im Block“ 

abgestimmt. Einige neue Gesichter als Kandidaten stellen sich vor.  
Einstimmig werden folgende Fachwarte/innen gewählt: 

 Badminton:   Nina Bleyer  
 Fußball:   Gerhard Ulferts 
 Tischtennis:   Wolfgang Malorny  
 Gymnastik:    Annette Kopp 
 Beauftragter für das Bürgerhaus: Dieter Wenderoth 
 Seniorengymnastik:   Andrea Gruttke-Henze 
 Tennis:    Ernst Kaufholz 
 Wandern:    Siegfried Klages 
 Altherrenfußball:   Christian Krause 
 Technikwart:   Thomas Spangenberg 
 Die Blockwahl erfolgte einstimmig.  
 Andrea bedankt sich bei Ulrike Wenderoth für 24 Jahre gute Arbeit als Badmintonwartin.  
   

 Wahl der Kassenrevisoren: 
Zu den verbleibenden Kassenrevisoren Mario Dumke und Ina Spangenberg werden 
Wiltrud Berger und Ulrike Wenderoth mit einer Enthaltung neu hinzugewählt. 

 
TOP 15 Verschiedenes 
 Susanne nimmt gerne Bestellungen für Feuerwerk der Turnkunst entgegen.   
 Andrea Gruttke-Henze erklärt, dass sie weiterhin für das Bürgerhaus zur Verfügung 

steht, und zwar solange Dieter auch Beauftragter bleibt. Außerdem wird es in diesem 
Jahr wieder ein Treffen für ältere Mitglieder geben.  

  
 

Ende: 
Um 20:25 Uhr schließt Andrea Franke die Versammlung 
Alle Anwesenden werden dieses Mal zu Rouladen, Rotkohl und Kartoffeln eingeladen. 

    
 
Göttingen, den 22.2.2020 
 
 
.......................................................  ……………………………………….. 
Elke Giebeler (Schriftwartin)    Andrea Franke (1. Vorsitzende) 


